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找一批自己看得懂的股票

关注科技就绕不开马斯克

要关注“市梦率”股票的风险 财经风向标
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看门道财

“您尾号    卡即
将产生年费，为避免影
响使用，请确保卡片联
机账户余额充足，详
询……”最近，手机上
的这样一条短信引起了
我的格外注意。刚开
始的时候以为是个营销
短信，后来电话一询问
还是个真事。万万没想
到，一张多年没有使用
甚至难觅行踪的卡会以
这样的方式在我这儿
“复活”了。

“卡不用了还要收
费？有什么便捷办法能
让 这 个 卡 赶 紧 停 掉
吗？”……你是否有着同
样的疑问，在你身边是
否也有这样多年不用的
睡眠卡呢？

相关数据足以吓人
一跳。有统计显示，截
至    年三季度末，国
内信用卡市场超过8亿
张，其中睡眠信用卡占
据了四分之一。过多的
睡眠信用卡，让银行不
得不加速清理。

近期，中国银行、光
大银行、浦发银行等  
多家银行发布公告称，
对长期睡眠的信用卡开展账户安全
管理，并加强信用卡分期业务规范。

事实上，银行业对信用卡的整
改已持续半年有余。自从信用卡新
规发布后，银行的整改方向主要涉
及两个方面，除了加强对信用卡资
金流向的监控外，清理长期没有使
用的信用卡也是一项重点工作。

有业内观点指出，用户办理信
用卡后不使用，主要与信用卡的额
度过低，且提额过程较慢有关，达不
到银行的提额条件，导致信用卡满
足不了用户的资金周转需求，因此
用户会选择主动放弃用卡。

此外，还有一部分持卡人是在
朋友推荐下办理的信用卡，或者是
帮助银行的工作人员完成办卡任
务，其实本身并没有用信用卡支付
的习惯，对信用卡消费的需求不
高，办理的信用卡基本上处于闲置
状态。

随着此番银行业对信用卡的
整顿，势必使得银行信用卡的发展
更加规范，使其从跑马圈地式的规
模扩张，过渡到更高质量的存量经
营，进一步完善业务生态，提高运
营效率。

“发卡行要充分挖掘消费者的
刚性消费需求，对用户的消费行为
和习惯了如指掌，更要根据银行的
信用卡经营策略，赋予产品相应的
功能和用户权益，设计出符合年轻
客群喜好的产品。”有业内人士指
出。

招联金融首席研究员董希淼在
接受采访时也指出，银行应加快转
变理念，为消费者提供息费适中、特
色鲜明的信用卡产品，提升居民消
费意愿和能力。对不同区域、群体
和客户进行差异化定价，以优质服
务吸引和留住持卡人。
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2023年已经过去六分之一

了，A股还在3000点一带晃悠，

应该说基本面需要的经济激励举

措不少，重要会议不断，各种文件

出台很多，应该说科技还是2023

年持之以恒的主题，而说到科技就

无法绕开一个人，那就是马斯克。

毫无疑问，提到马斯克必然

回避不了两个词汇：财富和科

技。有一个事实人们需要留意，

美股中主要提供利润的上市公司

是几家科技公司，而在A股中主

要提供利润的上市公司则是银

行。马斯克曾拥有世界首富的称

号，但由于2022年特斯拉股票的

下跌，这个称号一度失去而让位

给了法国奢侈品巨头LVMH首席

执行官贝尔纳 ·阿尔诺。不过当

下世界首富的帽子重新戴到了马

斯克的头上，因为他让投资者看

到了特斯拉股票的未来。

先来看看特斯拉2023年投

资者日活动的要点吧。这次影响

巨大的活动主要涉及五个方面：

机器人、汽车、储能电池、可持续

能源和其他。在汽车方面，特斯

拉将打造一支全球电动车队，该

电动车队将拥有约8500万辆汽

车。特斯拉的Cybertruck卡车今

年也将问世，未来所有汽车都将

使用纯电动驱动且自动驾驶。在

储能电池方面，马斯克介绍“宏图

计划”：储能240TWH，可再生电

力30TW，对制造的投资需要达

到10万亿美元，能源要求不到燃

料经济的一半。马斯克同时重申

他之前关于锂的立场。新能源电

池生产过程中的关键限制来自于

提纯锂元素的产能，而不是发现

锂矿资源。在可持续能源方面，

特斯拉将发布一份白皮书，呼吁

大家拥抱太阳能，这才是巨大的

能量来源。

真不愧为人称的外星人，上

述要点不仅是说给特斯拉投资者

听的，更是说给其他新能源汽车

厂商听的，是利空其他汽车厂商

的，特斯拉每45秒生产一辆汽

车，生产的汽车成本只会越来越

低，未来降价空间巨大。国内的

比亚迪压力山大，更别提还在亏

损的造车新势力了。

其实3月2日还有一个重磅

消息：OpenAI在官方博客宣布，

开放了ChatGPT和Whisper的模

型API，用户可将其集成在应用

程序等产品中，AIGC成本端将大

幅下降，这将有利于汤姆猫、万兴

科技、昆仑万维、立方数科、中文

在线等上市企业。

说到马斯克自然会想起他的

星链，未来空天一体化通信将是

趋势，在6G技术方面市场也存在

巨大的预期落差。国际电信联盟

信息显示，2000公里以下轨道卫

星容量只有6万颗，星链现在已

经申请了4.2万颗，我国星网目前

申请了1.3万颗，根据规则需在7

年内发射完毕，市场预期2025年

前要发射5000多颗，剩余8000颗

需在2027年发射完毕，相关企业

的机会十分巨大。

看看上述情况，笔者认为虽

然考虑科技发展有点绕不开马斯

克，但比较而言，A股有一批上市

公司反而迎来新的机会，近期一

定要紧密观察海外市场对马斯克

“宏图3.0”的反应，越是反应大越

是说明市场对马斯克的背书。

文兴

本周上证

指数创出今年

来新高 3320

点，而其他指

数则未创新

高。市场在等待第一批主板注

册制新股亮相，从时间上判断

正式拉开帷幕的时间应该在三

月底四月初，这是一个具有里

程碑意义的大事，其市场效应

有待观察。

IPO的动向值得投资者关

注。本周有一个新股IPO有一定

的参考指标意义。北交所本周五

发 行 一 个 新 股 ，康 乐 卫 士

（833575），发行价：42元，发行市

盈率：无，发行股数：700万股。

之所以无发行市盈率，皆因公司

亏损，据年报显示，2022年年度

亏损2.93亿元，每股税后利润为

负2.29元。每股净资产和每股

资本公积金很高，分别为：6.99

元和13.72元。此次康乐卫士计

划募资2.66亿元，填去年的亏损

还不够一点点。

亏损企业上市，在资本市场

中有一个颇为好听的说法：待盈

利企业。现实世界中“待盈利企

业”多的是，只有那些急需资金的

高科技企业才能挤入IPO的快车

道，先是此类企业只在科创板中

上市，主板和创业板还没有带U

符号的公司，以后会不会有，不知

道，未来市场一切皆有可能。但

亏损公司且亏得如此厉害的公司

在北交所IPO，是北交所成立以

来的第一次，第一个“待盈利企

业”上市，发行价又创下北交所成

立以来的新高。这个IPO的新现

象值得投资者关注。

康乐卫士的主营业务为基于

结构设计的重组蛋白类生物制品

研发。主要产品为：三价HPV疫

苗、九价HPV疫苗（女性适应

证）、九价HPV疫苗（男性适应

证）、疫苗产品开发。主营业务

走在了生物医药的前沿，公司未

来的成长性给市场带来了很大

的想象空间。其发展顺利的话，

未来转板科创板也有很大的想

象空间。市盈率没有，市梦率还

是可以的。这个股票接下来的

观察点在于：现金申购的中签

率、上市首日定价以及日后的

走势；并且可以从这些观察点

来判断：北交所主力的活跃程

度、未来在注册制环境下主板、

科创板、创业板的IPO走向以及

上市后股价的活跃度。

没市盈率、只有市梦率的股

票上市后是否为市场所接受，这

取决于市场主力的动向。远的

不说，就拿科创板上市的公司来

举例，同样做疫苗的康希诺，上

市之时并非亏损企业，发行价

209.71元，即便高价发行，市场

照炒不误，最高炒到798元，最

近公司预告每股负3.65元，当下

股价跌到125元。再看那个做

芯片的翱捷科技，“未盈利企业”

一年前发行价164.54元，现在照

亏不误，股价跌到几乎是发行价

的零头67元左右。前车之鉴，

还是可以借鉴的。

全面注册制实施之后，IPO

更市场化了，融资者和投资者有

一个博弈的过程，而这个过程中

在二级市场上是以破发为代价

的。投资者接下来无论在一级

市场还是二级市场上博弈的技

术含量会更高，也就是要动动脑

子参与新股申购了，动动脑子参

与二级市场上的炒作，在市场不

断出现新现象之时，机会和风险

都在不断地加大。

应健中
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3月的第一天，开门红！

有人嫌量不够，但我觉得不

可以太贪。慢慢上，不香么？

如果爆量太厉害，反而让人

害怕，毕竟天天高潮太费能量了，

细水长流反而可以走得更远。

上周六本专栏谈及三月站上

三千三。本来，对指数做预判不

是我的风格。投资我基本上不看

指数，但做媒体要看指数，没有指

数那每天的财经节目还谈啥话

题？只是预判指数很敏感，弄不

好踩红线。但某些时候，感觉确

定性异常高时，不吐则不快矣。

1月30日上证冲上3310点后

回调，当时有人在我的朋友圈留

言，说小心全年最高位已经出来

了。当时我很震惊：竟然有如此

悲观的预判！1月份耶！刚刚才

说要把失去的三年追回来，在

3310点就见顶了？

我做节目时忍不住围绕这个

观点讲了好几分钟——该有多悲

观才有这样的研判啊！去年的高

位是3651点，如果3310点就是今

年的最高位，那今年还奋斗个毛

啊！直接躺平得了！

当然，我是不会躺平的，股市

也不会在3300点打住。上周六的

文章有一句金句被粉丝摘出来

了：指数其实不需要太担心，3300

点过不去就是铁顶，过去了可能

就是铁底。

本周沪指出现一根向上突破

的周阳线，继续乘势追击。3月有

那么多的重要事情，除了地缘因

素，目前国内没有肉眼可见的利

空。这是我去年底至今的观点。

这两天，君不见各部委争相

释放各种信号，唯恐被人诟病动

作慢不作为，每出一份文件都会

推动相关板块涌动。既然出份文

件就可以翻云覆雨，相信没有一

个部门会“闲着”。那么，2023年，

板块个股就会闪瞎你的眼睛……

上周六的文章还提及困境反

转，包括一些ST，本周这个板块又

跑出不少涨停。虽然预判都对，

但要分一杯羹却不是容易的事

情。知易行难！

轮动！轮动！不要再奢望什

么踏准节奏，以后不可能了。

5000个标的，只有系统性牛市才

有所谓的节奏可言！

分散！分散！不要再奢望全

仓进出，那样会死得很难看。找

一批自己看得懂的股票，建个组

合，偏安一隅吧，那样就不会全

军尽墨的。

黎婉仪


